

# MONOBE TIMES

教育目標  
○心豊かな人  
○自ら学ぶ人  
○勤労を尊ぶ人  
○よく考え行動する人  
○国際社会に貢献する人

〒321-4511 栃木県真岡市高田1838

TEL 0285-75-0008

HP <http://www.moka-tcg.ed.jp/monoijhsc/>

ホームページで学校の様子を紹介しています  
ぜひご覧ください



真岡市立物部中学校

学校だより

令和2年度

令和2年

第4号

7月発行

## 校長室から

### 情報モラル教育の推進

校長 1

今年も、小暑を過ぎてもほとんど晴れ間が見えません。気象庁の発表（7月9日付け）によると、「東日本では、今後2週間程度は曇りや雨の日が多く、降水量の多い状態が続く見込みです。」とのこと。また、しばらく曇りや雨の日が続くようですが、そんな梅雨空を吹き飛ばすように、学校には生徒たちの元気な声が響き渡っています。特に、7月10日に行われた選手壮行会では、各部の3年生が代替試合に向けた意気込みを発表してくれました。悔いの残らぬよう、最後の試合には全力で臨んでほしいと思います。

さて、先日の授業参観は、大変お世話になりました。今回は、予定を変更して、全ての学級で「情報モラル」に関する授業を行いました。本校では、スマートフォン等の所持率が年々増加し、SNS上のトラブルも散見されるなど、情報モラルの育成は喫緊の課題と捉えています。来年度から全面実施となる新学習指導要領においても、「携帯電話・スマートフォンやSNSが子供たちにも急速に普及する中で、インターネット上での誹謗中傷やいじめ、インターネット上の犯罪や違法・有害情報の問題の深刻化、インターネット利用の長時間化等を踏まえ、情報モラルについて指導することが一層重要となっている。」とされています。

情報モラルとは、「情報社会で適正な活動を行うための基になる考え方と態度」のことですが、それが不十分だとどのようなトラブルに巻き込まれてしまうのでしょうか。

#### ◆ スマホの過度な使用による日常生活への支障

無料通話アプリで友人とメッセージ交換（トーク）をするのが大好きなAさん。終わらせるタイミングがわからず、夜遅くまでスマホを使う毎日でした。

→ 朝起きるのがつらくなり、眠たくて授業にも集中できなくなりました。体調や成績にも影響が出ているのですが、友人とのトークはやめられません。

#### ◆ 無料通話アプリなどでの悪口や仲間外れ

クラスの仲良し数人でやっているグループトーク。Bさんは、「○○さんの話、面白くない」の最後に「？」をつけ忘れたまま、スマホを置いてお風呂に入ってしまった。

→ お風呂上りにスマホを見ると、「ひどい！」などの書き込みが。誤解を解こうとしても、反応なし。Bさん以外のメンバーは別グループを作り、Bさんを外したのです。

#### ◆ なりすまし投稿による誹謗中傷

△校のC君は、○校のD君がどうにも気に入らず、D君になりすまし、ネットに「○校のE君が万引きをしている」と、ウソの書き込みをしました。

→ E君がD君を問い詰めると、D君は書き込んでいないことが分かりました。調べると、△校のC君の仕業だと判明。学校間トラブルに発展しました。

#### ◆ ゲームに夢中になっている最中に生じた高額課金

お母さんのスマホを借りて、ゲームをしているN君。アイテムが欲しいときはお母さんに相談し、パスワードを入力してもらって購入していました。

→ ある月、10万円以上の請求が届いてビックリ。スマホを確認すると、パスワード入力後の数分間は自由に購入できるように設定されていました。

#### ◆ SNSやネットで知り合った人による性犯罪被害

Hさんは、同じバンドのファンの女子高生とSNSでよく話をしていました。ある時「ライブのチケットが余分にあるから一緒に行こう！」と誘われました。

→ ライブ当日、待ち合わせ場所に行ってみると、SNSの写真とはまったく違う男の人で、チケットの話もウソ。無理やり車に乗せられそうになりました。

情報化の急速な進展が予想されるこれからの時代にふさわしい情報モラルを、生徒がしっかりと身に付けられるよう、本校では、今後も情報モラル教育の充実に力を注いで参ります。御家庭においても、スマートフォン等の利用におけるルールやマナーについて、親子で話し合い、正しく使用できるよう協力をお願いいたします。

# 一歩一歩「日常」へ ～ 学校行事 ～

7月に入り、日本各地で豪雨による甚大な被害がニュースで取り沙汰されています。御親戚やお知り合いの方で被害を受けられた方に、心より御見舞申し上げます。中学生ともなれば、そうした社会の出来事に対しての自分なりの考え、思いをもてるようになってきます。御家族でもどうぞ、話題にさせていただき、生徒たちの広く深い視野の伸長を図っていただければ幸いです。

さて、学校生活が一歩一歩「日常」の姿へと歩みを進めています。学校行事も、新型コロナウイルス感染症の拡大防止策を踏まえつつ、実施することができました。

## 7月3日(金)保護者会・授業参観



1-1



2-1



3-1



3-2



受付



検温(サーマルカメラ)

読み聞かせ

授業参観



読み聞かせ



読み聞かせ

▼授業参観ではスマホ・SNSの使い方について、全校で取り組みました。動画を活用しての授業を展開し、話し合いを通してスマホ・SNSの使い方について真剣に考えることができました。御家庭でも、継続した取組をお願いします。

▼保護者当日の受付では、「サーマルカメラ」での検温をお願いしました。御協力ありがとうございました。



生徒総会

▼生徒総会は「主権者教育」の大切な一歩です。  
▼未来の日本の舵取りは今の若者たちにかかっているのです。

## 7月10日(金)部活動壮行会



野球部



特設陸上部(7/5)



卓球部(女子)



サッカー部



バレーボール部



卓球部(男子)

去る7月5日(日)。真岡市総合運動公園陸上競技場にて、芳賀郡市の陸上競技会が行われました。本校からは、1年生男子が出場しました。見事トップタイムを収めることができました。

### S同窓会長 御退任

▼平成30年度・平成31年度(令和元年度)の同窓会長のS様が会長職を退きました。2年間にわたっての同窓会長職のみならず、PTA会長としても力を尽くされ、物部中学校の発展に大いに貢献していただきました。▼新型コロナウイルス感染症の影響を鑑み、今年度は、校長室でのささやかな式典となりました。K新同窓会長からは感謝状、学校からは記念品が贈られました。2年間お世話になりました。ありがとうございました。



S前会長(中央)



感謝状贈呈